

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El Jubileo del Año Santo

Días felices son los de la presente semana para los católicos de Cartagena. Son los días propicios para ganar las innumerables y extraordinarias gracias espirituales del Jubileo del Año Santo, que por especial concesión pontificia podemos conseguir todos en beneficio de nuestras almas.

La universal caridad y paternal amor del Padre común de los fieles ha querido que los privilegios que durante el Año Santo de 1925 lucraron los peregrinos que fueron a Roma de todas las naciones del mundo, los gozaran también los católicos todos del orbe entero que no pudieron acudir a la Ciudad Santa, extendiendo durante el presente año las indulgencias, muchas y especiales, que la Iglesia otorga con tal motivo a sus hijos.

Así, pues, en cada diócesis el Prelado respectivo ha señalado los días de 1926 para que sus diocesanos se aprovechen de la concesión del Papa, celebrando el Jubileo en las condiciones prescritas.

En muchísimas poblaciones los actos y procesiones jubilaires resultaron magníficas manifestaciones de la fé del pueblo español, tomando parte en ellos hombres y mujeres, niños y ancianos, de todas las clases sociales, con las autoridades a la cabeza dando ejemplo, hermanados por una misma caridad y un mismo sentimiento de devoción.

Recordamos que la simple lectura de estos hermosos hechos nos edificaron y precisamente leemos ayer que se han celebrado en Valencia también ahora las procesiones del Jubileo con gran entusiasmo y que el dignísimo gobernador civil de la provincia, que sin duda es un verdadero católico, el Excmo. señor don José Alvarez Rodríguez, ha dado ejemplo de alta religiosidad, tomando parte y lucrando la indulgencia plenaria del Santo Jubileo. Sin aviso ni aparato se acercó a la Sagrada Mesa, y presidió después las visitas acompañado del comisario jefe de Policía don Patricio Gil.

Afortunadamente vemos cómo hay todavía corazones grandes y buenos creyentes que desprecian el pícaro respeto humano para saber cumplir cual corresponde al que se precia de llevar el nombre de católico.

Cartagena no ha de ser menos y sabrá poner de manifiesto públicamente sus sentimientos religiosos, su acendrado espíritu católico, su incondicional adhesión al Sólido Pontificio, acudiendo a tomar parte en las Comuniones generales que el sábado y el domingo se celebrarán, como hemos anunciado, en todas las iglesias de la ciudad y por la tarde de esos mismos días formando en las procesiones que se organizarán en la parroquia de Santa María de Gracia, a las tres y media de la tarde, para hacer las visitas del Jubileo a los cuatro templos señalados.

¡Católicos cartageneros, no miremos con indiferencia los grandes beneficios espirituales que el Santo Padre nos concede a tan poca costa y vayamos al Jubileo!

Ayer tarde comenzaron las visitas jubilaires los niños de los colegios, recorriendo en ordenada formación los templos parroquiales de Santa María de Gracia, Nuestra Señora del Carmen y Sagrado Corazón, y la Iglesia

de la Patrona la Santísima Virgen de la Caridad.

Incontables niños formaban con estandartes a cuatro y cinco en fondo; de la Casa Misericordia (internos y externos), Patronato, Catequesis del Corazón de María, Colegio Politécnico, Casa del Niño, Tarcisios, Colegio de los Hermanos Maristas y otros, acompañados de sus profesores.

Cerraba la peregrinación el Clero y de Preste iba el Párroco-Arcipreste don Pedro Gambín.

Hoy han hecho las visitas las niñas, en igual forma.

En Santa María comenzó ayer tarde a las seis, con muy numerosa concurrencia, un solemne triduo de preparación del Jubileo, predicando elocuentemente el Reverendo P. Mariano Brosa, Misionero del Corazón de María, que llevó el entusiasmo a todos sus oyentes.

También con numerosa asistencia, se está celebrando a la hora de cerrar nuestra edición el segundo día del triduo, con sermón por el P. Brosa ardorosamente inflamado de celo por la salvación de las almas.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Murcia, nuestro compañero don Francisco Mediato.

NOTAS VARIAS

Ha sido destinado a mandar la Comandancia de Ingenieros de esta plaza el coronel de dicho cuerpo don Francisco Castells, cargo que con el beneplácito de todos vino desempeñando hasta hace poco.

Le enviamos nuestra felicitación y deseamos continúe al frente de la Comandancia de Ingenieros su beneficiosa labor para Cartagena.

—En la parroquia del Corazón de Jesús ha recibido esta tarde las regeneradoras aguas bautismales el hermoso niño que dió a luz la esposa de don Vicente Cánovas López.

Administró el sacramento el virtuoso cura rector del Rincón de San Ginés nuestro paisano don Angel Saura Torres que le impuso el nombre de Vicente del Sagrado Corazón.

Enhorabuena.

Comisión de Totana

Hoy ha estado en esta ciudad entrevistándose con el Alcalde señor Torres una comisión del Ayuntamiento de Totana, compuesta del Alcalde de aquella ciudad don Lorenzo Duarte, concejal don Francisco García y el presidente de la «Unión Patriótica» de dicha localidad y propagandista agrario señor Muñoz Palao.

El objeto del viaje ha sido tratar sobre la traída de aguas.

En el «Gran Hotel» se han reunido en comida íntima concurriendo los referidos señores, el alcalde señor Torres, concejales Sres Ferro y Malo de Molina y letrado consistorial señor Egea Larrosa.

Banco Hispano-Americano
CARTAGENA
Caja de Ahorros
Libretas con imposiciones al 3 %, anual

De la Inundación en Murcia

Sigue el peligro.— Salvamento.— Detalles interesantes.

(Por correo)

Se van conociendo nuevos detalles de la inundación en toda la vega baja del río Segura.

En el Raal, los equipos de marinería han realizado con grandes trabajos y exposición de sus vidas varios salvamentos de familias que estaban en situación peligrosa.

Igualmente ocurre en el Llano de Brujas donde estuvieron el Gobernador y el Alcalde con el capitán del escuadrón de caballería don Luis de Haro Melgares.

También realiza valiosos servicios la guardia civil.

En el Llano de Brujas una familia que estaba velando un cadáver fué sorprendida por la riada quedando aislada. La familia ha sido salvada por la marinería que después recogió el cadáver.

Se han hundido varias casas. En Beniél y Alquerías también las aguas han causado grandes daños.

—Según una comunicación de la División Hidráulica del Segura, se anunciaba que el Taivilla había aumentado su caudal en quinientos metros cúbicos por segundo, cuyas aguas llegarían a pasar por Murcia a la madrugada.

Se han redoblado las precauciones. —Al oscurecer marchó al Raal el teniente de alcalde señor Pérez Cánovas, llevando para distribuir más de cien kilos de pan donados por el Ayuntamiento.

—En Alguazas, las aguas desbordadas del río han ocasionado la inundación en toda la vega, ocasionando grandes daños.

El río de Mula lleva a su paso por Alguazas enorme crecida, habiéndose desbordado.

—Durante toda la noche se reciben noticias en el Ayuntamiento de los pueblos ribereños, comunicando desde Contraparada, a la madrugada, que las aguas comenzaban a descender, esperándose que así continúe.

DE FUTBOL

El próximo domingo jugarán en partido de campeonato en el campo de la Plaza de España a las 11 de la mañana los teams «C.D. Lisbert» y el «C. D. Centella».

Por la tarde en el mismo campo, a las 3 y cuarto, contendrán los equipos del «Stadium F.C.» y «U.D. Carthago».

ORUTRA

T. S. H.

Radio-Cartagena

E. A. J. 16.—Onda 385 metros.—Un kilovatio en generador.—Emisiones diarias de 8 a 10 de la noche.

Programa para mañana viernes:

Gigantes y Cabezudos, fantasía.—Los Calabreses, fantasía.—La Revoltosa, fantasía.—Mullorca, barcalora.—El Infierno, vals jota.—La Carteranas, bailes toledanos.—Anbade de Amor.—En eñanza libre, gavota.—Márquez pasodoble.—Invocación, tango.

En tercera plana originales de interés

El sacrificio de los políticos

DESDE MADRID

Con ocasión del aniversario del asesinato de don José Canalejas ha escrito el diario órgano de los conservadores un suelto recordando las cualidades de aquél, tomando pie de ellas para decir que en los políticos mendea los ejemplos de honradez acrisolada y de lealtad a la monarquía, las vidas llenas de abnegaciones y de sacrificios. No pongo en duda ni mucho menos las afirmaciones del periódico conservador. Mas no conviene exajerar las cosas. En términos generales se puede asegurar que nuestros hombres públicos tienen las mismas cualidades, buenas y malas, que los demás españoles, porque ni formaban una raza selecta, ni eran extraídos de una raza podrida. Pero suponer que el que pedía puesto entre los conservadores o los liberales era un candidato a la abnegación y al sacrificio, es algo que tienta a la risa y que quizás a los incapaces del distrito les haga prorrumpir en sonora carcajada. En tres grupos podrían clasificarse esos políticos: el de los que se declaraban conservadores o liberales para satisfacer la vanidad; el de los que se enrolaron en uno u otro partido para defender sus propios intereses; y por último el de los que se propusieron, previo el aforo un tanto generoso de sus talentos, hacer carrera. La mayor parte de los que figuran en los planos mayores de los dichos partidos, pertenecen a éste último grupo, casi todos los cuales hicieron el diable a cuatro para llegar, importándoles mucho más los fines que los medios, y sin que en aquellos ni en estos tuviera arte ni parte el espíritu de sacrificio y de abnegación. Ni el deseo del mejor servicio de la Corona, sino el de ocupar, a veces escandalosa, una posición completamente privilegiada.

¿Que algunos, pocos, políticos se arruinaron? Ciertamente pero no porque gastaran sus patrimonios en empresas que beneficiaran a la nación, sino porque los despilfarraron neciamente para conquistar primero y no perder luego la influencia; y, en cambio, ¿a cuántos que tienen el rifón bien cubierto por haberse arrimado a la política, nos los hemos visto con los tacones de las botas torcidos y con los chaquets deshinchados cuando ejercieron de postulantes? Y no se hable de la lealtad de esos hombres para con las ideas; que el que más y el que menos se hizo liberal cuando no prosperaba como conservador, o se arrimó a la conservaduría si se retrataban sus prosperidades como liberal, sin que en un caso ni en otro tuvieran que rectificar su ideal.

No nos parece que deba ofrecerse a la consideración de los lectores como un sacrificio el haber perdido la vida ocupando la presidencia del Gobierno. El sacrificio supone conciencia y voluntad y no es lo mismo sino muy diferente perder la vida que darla. Cánovas del Castillo y Canalejas la perdieron. Angolillo y Pardiñas se las arrebataron respectivamente cuando se creían más seguros de ellas. Don Eduardo Dato fué otra cosa: vió el peligro y lo afrontó serenamente. El sí que dió su vida por la patria, por el orden, por la autoridad. Y con su bella y heroica muerte mereció y seguramente obtuvo de la conciencia pública el perdón de sus culpas y el olvido de sus yerros partidistas, pero ¿quién se atrevería a presentar una lista de exministros como émulos o imitadores del gobernante que sacrificó la comodidad y la vida al deber?

MIGUEL PEÑAFLO

Información de Marina

Se pasaporta para Cabo de Palos en comisión de justicia al alférez don Miguel Oñate.

—En el E. M. de esta Capitanía General deben comparecer doña Angeles Collado Eusebio, doña Teresa Jerez y el maquinista jefe don José Fornell que está en situación de reserva.

—Se concede al capitán de corbeta don Pedro Ristori Montojo la cruz de San Hermenegildo.

—Pasa a la reserva el Maquinista Mayor don José Lapuente Pozuelo con el haber mensual de 560'62 pias.

—Como resultado de los exámenes celebrados en la Escuela de Condestables se nombra artilleros-alumnos a los opositores los maestros de Artillería Luis Fernández Marín, Rafael Bretons Carbonell, Emilio Fernández Rubi, Enrique Ogando Bueno, Francisco Camacho Moreno, Gaspar Ríos López, y Francisco Aliaga Galiana y al Suboficial de complemento de Artillería pesada José Cabello Jiménez.

—Se dispone que para todos los efectos legales corresponde a los Capitanes revisadores y Operarios de la Armada la consideración de Sargentos y a los operarios de segunda y tercera clase y Escribientes la de Cabos.

—Se concede derecho al percibo del 20 por 100 de su sueldo durante diez y siete años, desde la revista del mes de agosto último, al segundo Maquinista don Joaquín Yarza Ormazabal, por contar con más de cuatro años de embarco en buques submarinos en tercera situación.

—Idem id. al segundo maquinista don Ramón López Rodríguez.

—Se concede derecho al aumento de sueldo a Capataces, operarios y escribientes de la Maestranza.

—Se conceda el retiro para esta capital al operario de 1.ª de la Maestranza Salvador Requena A yala con el haber de 228'75 pesetas.

Casa de Expósitos

El próximo domingo 21 de los corrientes se celebrará la fiesta anual de la Casa de Expósitos de esta ciudad, con solemnes actos religiosos y una suculenta comida a las nodrizas y niños de dicho beneficio establecido.

La Junta Directiva de la Sociedad de Señoras invita a todas las asociadas para la asistencia a estos actos cuya entrada es pública.

Aceites pesados para motores diesel

Gasolina-Lubrificantes
TEXACO
Mayor 14-Cartagena

Banco Español de Crédito

CAJA DE AHORROS
Intereses 4 por 100
Las imposiciones devengan intereses desde el día siguiente de efectuadas.

HORAS DE CALA DE 9 a 1